

# DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.  
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE  
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28.

**Seccion oficial.**

—Las GACETAS de 31 y 1<sup>o</sup> no contie en disposicion alguna de interes.

**Seccion de Noticias.**

**NACIONALES.**

—En la tarde del 26 del pasado ocurrió una desgracia lamentable en la plaza de toros de Cáceres. Despues de picado y banderilleado el primer toro y cuando tocaron á matar, un banderillero que volvia corriendo de colocar un par al vicho, se encontró con otro banderillero que, por un descuido le clavó una banderilla en el pecho, dejándole muerto en el acto.

—En la plaza de toros de Valladolid ha sido muy aplaudido un espada completamente desconocido en la mayor parte de nuestras provincias: es el vascongado Abásolo, conocido por vinagre, hijo de otro torero del mismo apodo, que se hizo muy célebre en Vizcaya.

—Escriben de Zaragoza, con fecha del 27 del actual, anunciando la salida para los montes de Castellar de algunas compañías de infanteria y unos 50 caballos, en persecucion de un crecido número de contrabandistas, gente de que jamás se vé libre aquella provincia.

—Dicen de Madrid.  
Tenemos entendido, que el señor Lafragua, negociador enviado por Méjico para el arreglo de nuestras cuestiones con aquella república, ha presentado un *Memorandum* en que se esponen las razones que tiene Méjico para justificar la conducta que ha seguido en dichas cuestiones.

Ignoramos las razones que se consignarán en dicho documento, pero dificilmente explicará el señor Lafragua la tardanza en el castigo de los atentados de San Vicente y el desprecio del tratado de 1853. Este documento es sin duda el último que presentará el señor Lafragua antes de su próxima marcha.

—Ayer se recibieron por la via de Nueva-

York, estensas noticias de la Habana. Habia producido una satisfaccion general la llegada de la escuadra. El navio *Isabel II* era objeto de la admiracion general y las personas que habian llegado en él hacian los mayores elogios de sus cualidades marineras; como prueba de su buen andar se dice que por espacio de muchas horas navegó al costado de un vapor inglés de las Antillas, sin que este pudiera llevarle ventaja alguna, hasta que disminuyendo el viento hizo que la marcha del *Isabel* fuese á menos, pudiendo así el paquete inglés valerse de la ventaja de su máquina.

El general Mendinueta se habia hospedado en el palacio del señor gobernador general, y los de la misma graduacion, Garrido y Santiago, habian pasado á ocupar la posesion conocida con el nombre de quinta de los Molinos, situada en la falda del castillo del Príncipe. Las tropas conducidas en los trasportes se habian distribuido en las fortalezas del Morro y la Cabana, en el cuartel de la cárcel y en el del paseo de Tacon, para enviarlos despues á los depósitos de aclimatacion de Puerto Príncipe, Remedios é Isla de Pinos. El marqués de la Habana dió, en la tarde del dia 29, en el palacio del gobierno una comida oficial, á la que asistieron los señores generales recién llegados de la Península, los gefes y oficiales de la escuadra y gefes de las diversas armas de la guarnicion.

—Dice el *Clamor Público*:  
«Segun escriben de Lóndres, parece que se preparaba en los Estados-Unidos una expedicion contra la isla de Cuba, mas numerosa que las anteriores, y que deberia presentarse en nuestra Antilla con bandera mejicana.»

Noticias de esta clase replica la *España*, exhibidas con tanta vaguedad, generalmente no tienen mas fundamento que el deseo que anima á los correspondales de prestar interés á sus correspondencias, á despecho muchas veces del sentido comun, ó cuando menos con grave

ofensa de la verdad. Pero aun en el caso de tener algun viso de probabilidad la consignada por el periódico citado, la recibiriamos actualmente sin el menor sobresalto. Mala ocasion habrian escogido los filibusteros norteamericanos para intentar su cuarto golpe de mano contra nuestra rica Antilla, ahora que sus poderosos elementos interiores de vida y resistencia se hallan reforzados con tropas expedicionarias procedentes de la peninsula, y con la presencia en las aguas del golfo mejicano de una respetable escuadra española. Zarpén, pues, en buen hora de los puertos de la Union esos buques piratas tripulados por la escoria de ambos mundos: que en alta mar ó en las costas de Cuba les espera, como hace cuatro años en Cárdenas el valor de nuestros soldados, la pericia de nuestros capitanes, y la razon de nuestro derecho, arma la mas ofensiva en las contiendas internacionales.

—El 25 tuvo lugar en Tarragona un banquete oficial, en el que se veian todas las autoridades civiles y militares de la provincia. El banquete fué en obsequio del diputado á Cortés por aquella ciudad, señor Altés.

—Estando ya reunida en Cádiz la mision de jesuitas que debe pasar á las islas de Fernando Póo y Annobon, bajo la direccion del padre Irribarri, solo se espera para emprender el viaje la llegada del buque que debe trasportarla á su destino. La *Regeneracion* pide con este motivo al gobierno que si se demora su arribo por hallarse en la Habana, se habilite cualquier otro buque de los que se encuentran en aquella bahía, á fin de que no pase el tiempo oportuno de llegar á las islas en la estacion mas favorable.

—La Rioja es una de las comarcas donde la cosecha de cereales es mas asombrosa y tambien donde los panaderos hacen mas desesperados esfuerzos para contener la baja del pan. La autoridad civil de aquella provincia, se ha propuesto á su vez desbaratar los amaños de

**FOLLETIN.**

5

**MARGARITA.**

Por la Sra. D.<sup>a</sup> Maria del Pilar Sinués de Marco

**Continuacion.**

—¡Perdon...! murmuró el baron sin abrir los ojos ¡perdon!

Arrodillóse el monje, y elevó al cielo sus ojos con tristisima expresion: presentaba la imagen fiel de un mártir, demandando al Señor fortaleza para soportar sus tormentos.

—¡Dios de bondad...! exclamó juntando las manos; ¡Dios mio! aceptad el sacrificio que os hago de mi venganza...! hoy soy ministro vuestro y todos los intereses de la tierra deben desaparecer para mi...! perdonad señor á este pobre pecador... que sirvan mis tormentos de expiacion á sus culpas, y recibid su espíritu en vuestro seno...!

Calió el religioso inclinando la cabeza, y un torrente de lagrimas bañó sus pálidas mejillas.

—Y tú, Isabel, continuó alzando de nuevo con trabajo su abatida frente, sonreia desde esa mansion gloriosa que te conquistó tu largo padecer...

perdóname lo que te hice sufrir, como yo perdono al hombre que amaste...!

Levantándose despues, se aproximó al lecho, y puso sus manos sobre la frente del enfermo. —Yo te perdono en el nombre de Dios, dijo con voz solemne, y en el mio tambien, ya estás puro de toda mancha ante los ojos del Señor... vete en paz...!

Aquella solemne bendicion pareció reanimar al moribundo; entreabrió débilmente los ojos, y buscó con pena las manos del religioso, que llevó á sus labios casi helados ya. En aquel momento se abrió la puerta con violencia, y Margarita apareció en el umbral.

**CAPITULO CUARTO.**

**Proyectos de venganza.**

Margarita venia pálida y desmelenada; su vestido desgarrado, su semblante bañado en lagrimas, y profundamente alterado, demostraban que se habia arrancado á los esfuerzos de Marcela, y que era presa de una terrible afliccion. En vano la anciana quiso contenerla, é impedirle pasar el umbral de aquella habitacion: desprendiése de sus brazos, y corrió al lecho, á cuyos pies se dejó caer arrodillada. Clavó sus extraviados ojos en

el semblante de su esposo, y despues ocultó el rostro entre las ropas del lecho, ahogada por amargos sollozos.

Incorporóse el moribundo con sumo trabajo, y tomó una de las manos de Margarita, atrayéndola suavemente á sí; la jóven se levantó, y se acercó á su cabecera.

—Margarita, dijo el baron con voz casi ininteligible ya: Margarita mia... júrame hacer... lo que voy á pedirte...

Levantó la Baronesa la cabeza, y miró á su esposo con ansiedad, incapáz de proferir ni una palabra.

—Prometeme, continuó este, que conservarás mi nombre hasta la muerte... que nunca lo dejarás por otro... que... ningún hombre... podrá llamarte suya jamás...

—¡Si... si...! lo juro... exclamó la pobre niña redoblando sus sollozos.

—¡Dios... te... bendiga...! murmuró débilmente el baron, dejándose caer de nuevo sobre el lecho.

—¡Nunca... será... de él... nunca... está sal...vada...!

Estas fueron las últimas palabras que pronunciaron los yertos labios de Alberto; despues estendió las manos, y lanzó un suspiro que se confundió con el ruido que hizo el cuerpo de Margarita al caer.

los especuladores; á quienes ha impuesto ya fuertes y merecidas multas.

—Las noticias de Galicia son pocas. Las sementeras de maiz se presentan bastante bien estándose recolectando la de otros granos con buen éxito. Los precios seguian encalmados en Santiago, esperándose las semillas nuevas para que la baja fuera cierta.

—Dicen de Málaga que anda de puerta en puerta una mujer extraordinaria que por lo visto viene en peregrinacion de Roma, cumpliendo una penitencia que le ha sido impuesta por el pontífice; ignórase su pecado, pero la forma de purgarse es particular: llega á una puerta, se arrodilla en el escalón; de esta manera atraviesa el portal, llama al porton y pregunta si le dan permiso para rezar una Salve: concedida que la es, lo hace en alta voz, retirándose en seguida sin mas exigencia: cuando en alguna casa le hacen entrar, no consiente en sentarse, responde con mucha humildad á todas las preguntas, y si pretenden darle una limosna la rehusa, aunque algunas veces suele tomarla; es muger de mediana edad, aunque bastante padecida, y su traje consiste en un vestido negro, una esclavina del mismo color, aunque sin las conchas de peregrina, y un pañuelo en la cabeza.

—Por el gobernador de Cádiz ha sido capturado y remitido á Málaga un bandido célebre, conocido por Palero, el cual se encuentra en la cárcel de esta última ciudad.

—De Puzol, provincia de Valencia, escriben que ha terminado la recoleccion del trigo, habiendo dado un resultado bastante satisfactorio. Los arroces se presentan muy buenos por aquel punto, habiéndose arrancado todo lo que estaban fuera de coto.

—Trátase de restablecer la antigua escuela preparatoria para el ingreso en las cuatro carreras de ingenieros de caminos, canales y puertos, de montes, de minas y de arquitectura. En la nueva escuela preparatoria deberán tener cabida los profesores, á cuyo cargo se encuentra hoy la esplicacion de las materias comunes á las cuatro carreras especiales.

—Por la guardia civil de Santo Combo de Jornelas, han sido capturados los autores de un robo hecho á la iglesia de aquel punto, rescatando todas las alhajas estraidas.

—En la madrugada del 28 llegó á su casa, en Málaga, el hijo del señor Campos, que habia sido robado por unos malhechores. Ignorábase como lo habian dejado, y quien lo acompañó. También ha sido rescatado por el

teniente de la Guardia civil, don José Olivas Garcia, un vecino de T. ba, á quien pedian los criminales una fuerte suma por dejarlo en libertad. Cuatro de ellos estan ya en poder de los tribunales.

—Custodiado por guardias civiles entró en Málaga el 25 un hombre llamado Felipe Sanchez Mira, natural y vecino del Colmenar, de edad de 38 años. Parece cómplice en el rapto del hijo de don Antonio Campos, ha sido aprehendido en las inmediaciones de aquella ciudad de donde es guarda de campo, ocupándosele un uniforme viejo de la guardia civil y tres escopetas.

—El dia 23 del corriente naufragó en la costa de Vejer y sitio de Zahara, una goleta cargada de tabaco, de la Hacienda pública, que iba para Valencia. Parece que el barco se habia abierto por ser viejo y se habia mojado el cargamento.

—La guardia civil de la provincia de Leon ha conseguido capturar á seis hombres, que se creia fuesen los reclamados por el juzgado ordinario como autores de varios robos sacrilegos.

—Siguen creyendo las Hojas que, si bien no todos los arzobispos y obispos presentados por España serán preconizados en el próximo consistorio de Bolonia, tendrá, si, efecto la preconizacion de la mayor parte.

#### ESTRANGERAS.

—La *Gaceta* ha publicado el siguiente parte telegráfico.

Paris 30. S. M. el emperador ha regresado á Paris.

Londres. Los ingleses se han apoderado de un fuerte en la China, y han destruido 127 juncos, armados con 900 cañones.

Lastima es que no se indique siquiera donde se halla este fuerte, pues solo asi podriamos juzgar de la importancia del acontecimiento. En cuanto á los juncos, diremos francamente que el número de cañones que se dice llevaban nos parece demasiado exagerado.

—En un artículo consagrado á los asuntos de la India, considera el *Constitutionnel* bajo un aspecto bastante sombrío la situacion de los intereses ingleses. Graves peligros en el presente, embarazos casi insuperables para el porvenir: he aquí en su concepto lo que resulta de la insurreccion. Juzga que esta será reprimida, pero que no por eso quedará menos quebrantado el edificio de la dominacion europea en la India, y que no se consolidará

definitivamente, sino á costa de enormes sacrificios, y despues de largos años.

Por su parte, los diarios ingleses no aprecian la situacion bajo un aspecto mas risueño. Por de pronto, dice el *Times*, debemos mirar á la India como un pais cuya conquista empezamos de nuevo. Tal vez no haya necesidad; pero estamos en el caso de prepararnos para lo peor que pueda acontecer. Acaso nos veamos obligados á restablecer nuestro poder por la fuerza de un numeroso ejército europeo, é imponiendo severos castigos.

En este estado de cosas, continua, no podemos hacer mas que escitar al gobierno á que despliegue energia y aconsejar al pueblo que se resigne á todo género de sacrificios. Si las tropas indigenas no pueden inspirarnos ya ninguna confianza, solo resta que el gobierno pida y el parlamento conceda poderes extraordinarios, como si nos hallásemos en el caso de empeñarnos contra la Francia ó la Rusia en alguna gran guerra europea.

—Una carta de Portugal dice que el presidente del Consejo de ministros marqués de Soulé habia nuevamente presentado su dimision, pero que no le habia sido admitida. Por ahora la crisis ministerial quedará en suspenso, sin embargo de que nadie duda que el gabinete debe sufrir una modificacion. El rey ha llamado últimamente al conde de Labrada que reside actualmente en Cintra, y se cree que sea con el objeto de conferenciar con él sobre la reorganizacion del gabinete. Las cuestiones á que ha dado lugar el Concordato no se hallan aun completamente resueltas, y el 12 por la noche tuvo lugar una larga entrevista de los ministros con el pró-nuncio de Su Santidad para dilucidar algunas dudas.

Añade la carta que D. Sisto Cámara, si-gue en Lisboa de donde no se ha movido. La policia sin molestarle en lo mas mínimo vigila todos sus pasos; pero reina la mayor desanimacion en el club democrático, y sus miembros se hallan en completo desacuerdo.

—Los periódicos de Portugal dan la noticia de haberse descubierto en Oporto una gran fábrica de moneda falsa, con ramificaciones en las ciudades mas importantes de aquel reino. El dia 21 apareció rodeada por la tropa la iglesia de San Vicente, donde creia la autoridad que se ocultaba uno de los criminales.

—Dice un parte telegráfico, fechado el 29 de Julio en el Havre, que continuaban los desórdenes en los Estados Unidos. En la no-

rita al caer desplomada sobre el pavimento; la desventurada no pudo resistir mas el exceso de su dolor, y acababa de rendirse á una congoja mortal. El religioso la levantó en sus brazos como un niño dormido, y la colocó suavemente en un aneho sillón.

Despues volvió, junto al lecho, el baron, ya animado e tranquilo; pero por la estraña sus miradas aparecian evemente encarnadas, y se veian en su frente pequeñas gotas de sudor, baltas tes como el rocío; el padre Ambrosio puso una mano sobre el corazon del enfermo, y retrocedió un paso.

—Aquí hay vida! exclamó: ¡lo que yo era la muerte, no era otra cosa... que una violenta crisis, que dara á este hombre la salud...! ¡yo yo, que te he perdonado...! ¡Ah...!

De súbito brillaron los ojos del moige, y su fisonomia apareció inspirada de una idea repentina.

—¡Mi venganza otra vez! exclamó, otra vez la veo, radlar...! Margarita, ¿tú te da confianza, prosiguió volviendo sus ojos á la jóven que yacia inanimada. Veamos si este ángel llega en virtud á mi desventurada Isabel... veremos si sucumbe á las seducciones del mundo, y si miro caer ante mis sandalias, su corona de inocencia y castidad, estás en mi poder, sola, hermosa, y con diez y seis años, y yo te abandono, te un presa... no... si este apacible clima no

despierta tu corazon virginal, te llevaré bajo el sol abrasador de la Italia, y pondré ante tus ojos escenas que te fascinen y seduzcan... te presentaré sin cesar el vicio en capa de oro... te embriagaré de lujo y de perfumes... y caerás al fin...!

¡Oh! prosiguió, acercan lose á la jóven y contemplando su semblante: ¡oh! que ojos tan cerrados, ¡oh! que frente...! ¡oh! que estas facciones tan bellas, revela una alma entusiasta y ardiente... eres una sola mia, y el destino te entrega en mis manos, pura y é inmaculada, porque sé que los labios de ese hombre no han tocado á tu frente en el mes que há te llama suya... porque ha estado agonizando...! ¡ha sido tu padre: nada mas que tu padre...! ¡oh...! que venganza tan completa...!

Y pensabas tú... Alberto, prosiguió interrumpiéndose con una carcajada feróz, pensabas tú dejarla escudada con el juramento que la hiciste prestar? ¡Ah! cuánto te engañabas...! Héla aqui sin amparo, sin una mano que la contenga al borde del abismo abierto sin cesar á sus pies... y tú, Alberto, tú vas á presecciar la lucha de esta mujer con el mundo, sin que puedas ampararla porque te lo impedire yo... yo que tengo derecho para bello... presentará su perdicion, es débil, su agonía, su muerte, si resiste, como Isabel... si vence, Dios te ha perdonado, y doblaré mi frente ante su

voluntad... si sucumbe, ese será tu mas cruel castigo, porque es tu primero y único amor...!

Sacando entonces de su seno un pequeño pomo dorado, derramó algunas gotas en la entreabierta boca del baron; instantáneamente quedaron sus mejillas lividas y heladas, nubláronse sus ojos, apareciendo entreabiertos é inmóviles, y su nariz se afió como la de un cadáver; una de sus manos cayó yerta fuera del lecho y la otra se crispó como por una última y terrible agonía; sobre la rica culcha de terciopelo.

El religioso guardó el frasco, y sacó del mismo sitio un largo y afiado puñal, que levantó sobre la cabeza del baron; pero contuvo su brazo por un agudo grito que oyó detrás de sí; volviéndose rápidamente, y vió un pálido y hermoso rostro, pegado á los cristales de una de las ventanas que daban á la campiña; y cuyos ojos le miraban llenos de horror; una sonrisa de desprecio y amargura pasó por los labios del religioso; no á levantar su puñal, y rasgó de un violento golpe la mejilla izquierda de Alberto.

—Ahora, murmuró, ya no eres el esposo de Margarita, porque ese murió... tú no te pareces á él... prosiguió bajando la voz, el hombre que me robó mi tesoro, todavia existe para Dios y para mí.

(Se continuará.)

che del 11 había ocurrido en Nueva-York un motin de pescadores, quienes incendiaron un hospital. De otro suscitado por dos alemanes resultaron varios muertos y muchos heridos.

En Montreal se había enarbolado una bandera color de naranja. La multitud le hizo algunos disparos, de los cuales salieron heridos tres ó cuatro pastores.

—S. A. A. Los Duques del Montpensier habrán pasado probablemente á estas fechas á Escocia. Su augusta madre la reina Maria Ana de Sajonia dejó el 21 su residencia en Richmond, y el 24 debió llegar á Bruselas para asistir al casamiento de su nieta la princesa Carlota con el archiduque Maximiliano. En Bélgica se reunirán con ella, y la acompañarán á su regreso á Inglaterra sus hijos los duques de Sajonia-Coburgo Gotha. Entre la numerosa familia de Orleans reina la union mas íntima, y así de la familia real, como de la alta sociedad de Inglaterra, reciben todos continuamente las mayores pruebas de cariño y consideración.

—Dice *O' Nacional* de Oporto:

«Acaba de llegar á esta ciudad desde Madrid el secretario del Sr. Conde de Reus. Nos dicen que viene ampliamente autorizado para contratar con nuestro gobierno la construcción de una vía férrea desde esta ciudad á Vigo. Viene acompañado del hermano del Sr. Conde de Vigo, que como ya en otra ocasión hemos dicho, toma con interés las mejoras de la provincia de Pontevedra. Pasado mañana se espera al joven general Rubin amigo del Conde de Reus que tenemos entendido ser uno de los representantes de este señor en union con el Sr. Usaltí de Ponce. Nuestros deseos respecto de esta via son bien conocidos y nos complacemos en que se lleve á cabo un proyecto que llevado á efecto nos ponga en contacto con Europa.

Nos ocuparemos especialmente de este asunto.»

—En Nápoles, es decir, en Carro del Greco, ha habido un conflicto entre napolitanos y algunos marineros franceses del buque Meteor. La causa del disgusto no tenia consecuencia, y de consiguiente el desorden, que pudo contenerse desde luego, tampoco lo ha tenido. El rey Fernando, que se hallaba en Castellamare, tan pronto como tuvo conocimiento del suceso envió uno de sus ayudantes de campo para averiguar lo que habia sucedido, y parece que después de cumplimentar á los franceses por su conducta, prometió el severo castigo de los autores del alboroto.

—El célebre Mr. Soulé se encuentra en la actualidad en Méjico, enviado por el gobierno de la union para el arreglo de los asuntos pendientes entre ambas repúblicas. Es probable que el famoso anexionista haga allí lo que pueda para probar la buena voluntad que tiene á España.

—El rey del Congo, Enrique II, ha fallecido. Las buenas disposiciones que siempre mostró para admitir la civilizacion en el pais que le estaba sugeto hacen sensible su pérdida para la causa de la humanidad en Africa. Su sobrino, el marqués de Catende, es el llamado á sucederle; sus antecedentes hacen creer que continuará la obra de civilizacion comenzada por Enrique II.

—De Viena escriben dando algunos pormenores acerca de la conferencia que el conde Boul ha tenido con el embajador inglés sir Hamilton Seymour en cuanto á la espulsion de los revolucionarios que se hallan en Londres. Segun la correspondencia á que nos referimos el diplomático británico ha manifestado al ministro austriaco que lord Palmerston está resuelto á no llevar el asunto al Parlamento y que por el contrario se contentará

con vigilarlos previniendo á sus gefes que de no observar buena conducta, se tomarán contra ellos severas providencias. Este proceder se nos figura mas adecuado al sistema político del célebre gefe del gabinete inglés.

—En Nápoles, uno de los presos ha hecho revelaciones importantes, entre ellas la de que se repetirán las tentativas revolucionarias. La sumaria que se instruye en averiguacion de lo ocurrido continúa su curso, sin que hasta ahora se haya castigado con pena de la vida á ningún reo. Entre ellos está Fuschini, asesino que logró fugarse á Londres y tambien se hallaba Padula que desesperado al ver el mal éxito de los planes revolucionarios, se ha suicidado.

—Vuelve á confirmar e que el gobierno piemontés pasará á las cortes de Europa una nota circunstanciada acerca de los últimos sucesos de la península italiana y como Génova y Liorna han sido teatros de tristísimas escenas el documento en cuestion no podrá menos de excitar el interés de los soberanos á quienes va dirigido.

—Anúnciase que el Parlamento inglés suspenderá sus sesiones el 20 del próximo agosto. La complicada situacion en que al presente se encuentra Inglaterra nos hace considerar algo prematura esta noticia.

—El emperador Alejandro ha llegado á Berlin dejando á la emperatriz su augusta esposa en Kissi gen cuyas aguas salutaras le son muy convenientes. Dícese que S. M. I. permanecerá no mas de cuatro dias en la capital de Prusia, pero que á primeros de setiembre volverá con ánimo de detenerse algo mas. El de Austria saldrá de Viena el 8 de agosto para Hungría, donde piensa continuar su viaje anteriormente interrumpido. Se asegura que á fines de setiembre se hallará en Trieste para la ceremonia que ha de celebrarse en aquella ciudad con motivo de la inauguracion del camino de hierro de Laybac á Trieste.

—La reina de Grecia, que, como sabemos, viaja por Alemania, ha debido llegar el 23 á Berlin. Ignórase si se detendrá allí muchos dias y si su presencia en la capital de Prusia tiene relacion con la de los emperadores de Rusia.

—Dícese que el gabinete prusiano piensa en enviar á las costas del Rif una nueva expedicion. Como es consiguiente, dicha expedicion irá mandada por el príncipe Adalberto, que como recordará el lector, recibió una herida en las costas precitadas.

#### Gaceta.

—OBRA NECESARIA.—Creemos que nuestros lectores recibirán con gusto la noticia que dimos en el *Diario* del Domingo anunciando que se trataba de continuar la obra del embaldosado de las calles. Efectivamente no hay obra pública mas indispensable ni mas reclamada por la opinion general. Deseamos, pues, que cuanto antes se venza cualquier obstáculo que á ello se oponga.

—¡Ojo!—Varias personas nos ruegan que llamemos la atención de la autoridad á las frutas que se espandan al público, pues muchas no se hallan en la sazón conveniente.

—PARALELO.—No hay peor cuña que la de la propia madera: miren V. como pone un periódico portugués á sus compatriotas. Nada menos que *A Opinión*, como si dijéramos *la opinion pública*.

«La muger portuguesa del presente siglo (dice) carece de las brillantes cualidades que caracterizan á las de las demás naciones.

No tiene, generalmente hablando,

ni el proveedor salero de la española; ni la gracia y coqueteria de la francesa; ni el sentimiento apasionado de la italiana; ni la púdica sensibilidad de la inglesa; ni la tierna constancia de la alemana; ni la admirable belleza de la georgiana; ni la voluptuosidad indolente de la turca; ni el hechicero porte de la judía; ni la hermosura ardiente de la africana.

Peró á falta de estas cualidades, posee la muger portuguesa otras que podemos llamar negativas, porque no contribuyen á darle una fisonomía distinta é interesante; al contrario, la convierten en un conjunto de contradicciones y absurdos incalificables. Efectivamente, la muger portuguesa posee:

La indomable fiereza de la española; la veleidat é inconstancia de la francesa; el espíritu vengativo de la italiana; la ridícula altivez de la inglesa; la inmovilidad de la alemana; la estupidez de la georgiana; la sumision servil de la turca; la risible supersticion de la judía; y la ignorancia salvaje de la africana.

Creemos firmemente que este buen portugués que con tan poca misericordia trata á sus compatriotas, debe haber llevado mas calabazas que tejas hay en Córdoba.

Malas y todo como las pinta, se nos figura que habíamos de simpatizar con muchas de ellas.

—A LOS INTERESADOS.—Se halla espuesto al público en las casas consistoriales el repartimiento adicional á la contribucion territorial de esta capital, respectivo al corriente año por el importe del 10 por 100 y premio de cobranza que sobre la misma ha sido concedido como recargo extraordinario al Excmo. Ayuntamiento de esta capital por Real orden de 23 de Junio último. Se admiten reclamaciones hasta el ocho del actual.

—Instrucción.—En el núm. 128 del Boletín oficial de esta provincia, se publica la instrucción que deberán observar las comisiones permanentes de estadística para recoger las noticias y datos necesarios para la formacion de la estadística del territorio.

—JUAN LANAS.—Un paletó queria acariciar á un loro.—No te acerques, le dijeron; porque te puede picar.—¿Y por qué? respondió.—Porque no te conoce.—Pues díganle Vds. que me llamo Juan.

—LA VIDA.—Todo el secreto del acto de alargar la vida consiste en no acortarla.

Siempre debe tenerse presente que la última mitad de la vida del hombre no es mas que una larga y ponosa expiacion de las faltas cometidas en la primera.

La vida no debe ser otra cosa que la meditacion de la muerte.

Los que quieren apurar la copa de la vida hasta el fondo, no se extrañen de encontrar muchos liegos.

Un hombre es dueño de la vida de los demás cuando en nada estima la suya.

El que ame la vida, que economice el tiempo, porque de tiempo se compone la vida.

La vida es como un libro, que tiene las erratas al final.

Si la vida es un bien, la muerte es su fruto; si es un mal, la muerte es su termino.

La duracion de la vida se cuenta realmente, no por el número de años, sino por el de pensamientos y acciones.

La mayor parte de los hombres emplean media vida en prepararse la infelicidad de la otra media.

El hombre emplea su vida en discursar sobre lo pasado; en quejarse del presente y en temblar por el porvenir.

Hoy. Sto. Domingo de Guzman, confesor y fundador.

El glorioso patriarca Sto. Domingo nació en Coleruega, pueblo del obispado de Osma, en el año 1170. Fué su padre D. Felix de Guzman, y su madre Doña Juana de Aza, ambos de nobilísimo linaje...

JUBILEO CIRCULAR. Hoy en la Iglesia de S. Pablo.

En la Iglesia de Sta. Maria de Gracia se celebrará hoy una solemne función a Sto. Domingo, en la que predicará el Sr. Dr. D. Francisco de Gómara...

Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nra. Sra. de los Dolores, en su Iglesia.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 31 de Julio. Consolidado a 38.70 y el diferido 25.95.

CORDOBA. Precios de los granos el día 2. Trigo de 60 a 68. Cebada de 27 1/2 a 30. Habas de 100 a 100.

SEVILLA. Trigo en la Alhondiga de 41 a 63. Cebada de 33 a 34. Aceite en la Calzada a 45, para consumo a 34.

MÁLAGA. Trigo de 50 a 68. Cebada de 24 a 31. Maz de 40 a 50. Garbanzos de 100 a 150. Habas de 40 a 50. Yeros a 60. Alpiste de 100 a 112. Aceite a 47.

GRANADA. Trigo de 57 a 64 rs. Cebada de 34 a 36. Habas de 43 a 44. Aceite a 57.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana. Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.

CÁDIZ y la suya ó sea Puertos. Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde. Debe salir todos los días a las 5 de la mañana.

MÁLAGA, GRANADA y su carrera Antequera, Benaméjil, Lubiá, Priego, Cabra, Baena, Castro del Río, Montilla, Puente Genil, Aguilár, Fernán Núñez, Rumbiá y Montemayor. Entra todos los días a las 3 de la mañana. Se despacha todos los días a las 12 y 1/2 del día.

LA SIERRA Y POR ESPIEL. Entra todos los Lunes, Miércoles y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obajo Villaviciosa, Villabarta y Villanueva del Rey.

AVISOS.

ARRENDAMIENTO. El de la dehesa de Vera, para desde 1.º de Enero de 1858. Su dueño vive calle del Reloj núm. 3. 4-1

SUBASTA. El día 31 del corriente mes se adjudicarán al mejor postor en subasta privada las encinas y chaparros desde el grueso de 16 pulgadas de circunferencia en adelante que hay en la posesión de Vera, situada en la sierra, pago de Campo bajo. Se oyen proposiciones hasta dicho día. Vive su dueño, calle del Reloj núm. 3. 3-1

VENTA. A voluntad de su dueño se vende la casa núm. 18, calle del Zorro de esta Ciudad procedente de las prime-

ras ventas de bienes de Regulares: el que desee adquirirla podrá avistarse con D. Juan del Riego, calle de Armas núm. 8, comisionado al efecto. 2-1

ALMONEDA. La hay en la calle de la Plata núm. 3, de muebles, por au-señarse sus dueños. Se vende así mismo un banco para trabajar de carpintería enteramente nuevo. 3-1

ARRENDAMIENTO. El de las Hacedías y Batón de Fernando Alonso, situadas sobre el Guadalquivir término de Montoro, para desde 1.º de Enero de 1858, se admiten proposiciones hasta el 10 de Agosto próximo en la Secretaría del Exmo. Sr. Conde de Gavia, como mayor partícipe. 4-1

COLOCACION. Puede ser de suma utilidad bien para una administración particular ó para el cargo de Hacedor de campo de algun Señorío en esta Ciudad un sujeto joven con buena forma de letra é instruido en oficina y Agrimensor aprobado por S. M. En la redacción de este periódico darán razón. 4-4

ARRENDAMIENTO. Desde el día se arriendan dos casas en esta ciudad, la una núm. 16 en la plaza de la Constitución lindera a la posada de la Palla, acabada de obrar, pintada y acristalada, y la otra núm. 15 calleja de Cea. Su administrador D. Andrés Lasso de la Vega, vive calle de los Moros núm. 18. 5-5

CAMBIO DE DOMICILIO. La agencia de Préstamos calle de Armas, se ha trasladado a las callejas que van al Portillo casa núm. 17, contigua a la del Armero.

Se avisa a los dueños de los efectos empeñados en esta agencia, cuyos recibos no hayan renovado, se presenten a efectuarlo, en inteligencia que de no verificarlo se procederá a su venta dando principio el día 1.º de Agosto.

VENTA. A voluntad de su dueño se venden las fincas siguientes.

Una Casa número 37 situada en la calle de la Feria ó de S. Fernando, de esta ciudad. Otra número 22 en el testero alto de la Plaza mayor ó Corredera. Otra en la misma Plaza con seis vistas ó balcones a ella. Otra número 29 esquina a la plazuela del Potro con otra inmediata accesoria número 30 en la calle de Lineros. Y la hacienda de olivar, encinar, pinar y monte bajo nombrado Alvarizas bajas al pago de Linares en la Sierra y término de esta Capital, con su casa de teja compuesta de mas de 90 fanegas de tierra.

La persona a quien acomoden bien juntas ó separadamente podrá dirigirse a D. Ambrosio Crespo, Procurador de este número que vive calle de Jesus Maria, número 13, quien está facultado para tratar en venta. 3-3

ARRENDAMIENTO. Para desde 1.º de Enero de 1858 se arrienda el Cortijo de Moutalvo situado en la campiña a término de esta Capital, con cabida de 215 fanegas de tercio, de la propiedad del Exmo. Sr. Marqués de Villeseca; y se oyen proposiciones en la Secretaría de S. E., en su casa Plazuela del Marqués núm. 3, donde se hallan de manifiesto las condiciones. 4-4

VENTA. Se vende una cuna de álamo blanco pulimentada, por la mitad de su valor, en la calle Empedrada núm. 14. 4-4

VENTA. Se vende la casa núm. 20 de la calle de S. Pablo. La persona a quien convenga su adquisición podrá dirigirse al propietario que es el que la vive. 4-4

ARRENDAMIENTO. El de un granero de cabida de mas de 2,000 fanegas: en el despacho de este periódico darán razón. 4-3

PÉRDIDA. La persona que hubiese encontrado dos billetes de a 2,000 rs. cada uno, y que solo podrán servir a su dueño, por haberse tomado las medidas necesarias para ello, se servirá entregarlos en la redacción de este periódico, donde se le dará una buena gratificación. 4-2

RECAUDACION DE CONTRIBUCIONES DE LA CAPITAL. Del primero al cinco del mes de Agosto próximo, vence el plazo para el pago del tercer trimestre de las contribuciones Territorial é Industrial que desde el día primero al quince estará abierta la recaudación para mayor comodidad del público desde las seis de la mañana hasta las dos y por la tarde desde las cinco hasta la oración.

La cobranza a domicilio dará principio el día siete por la parroquia de la Catedral y sucesivamente llevarán el mismo orden que ocupan las parroquias en el repartimiento.

Los Sres. Sacerdotes que quieran aplicar el Sto. Sacrificio de la misa en la Iglesia Parroquial de Sta. Marina el Miércoles 5 del corriente en sufragio por el alma de Doña Maria de los Dolores Fernandez (Q. E. P. D.) recibirán el estipendio de 6 rs.

EN EL BAZAR INGLÉS DE SEVILLA.

PLAZA DEL PAN esquina a calle Conterías, se acaba de recibir un nuevo y extraordinario surtido de Camas, cunas y cunas inglesas superiores y magníficas de hierro dulce y de bronce, a 5, 7, 8, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 duros y de todos los precios que se quieren, maqueadas con el res y con preciosos colores ahumados, como las bateas finas que siempre se conservan lo mismo: se arman y se desarmen en un minuto, y abultan tan poco desarmadas que con la mayor facilidad se llevan hasta seis camas en una pequeña caja que solo cuesta 20 rs. Las camas de bronce son tan magníficas que parecen de oro.

Lavamanos de hierro maqueados con pies y perchas de hierro.

Tafete superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofás, carruajes, etc.

Arca de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles, aseguradas de fuego y de ladrones.

Anteojos y gemelos superiores de teatro.

Bombas superiores para sacar y subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 200 cubos de agua por hora.

Bridas, bocados, filetes, bruñas, salmohazas, barbadas, espollines, sillas, galapagos de montar, cadenas para caballos y otros muchos usos, etc.

Escopetas-carabinas y pistolas magníficas de un cañon con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con mistos con balas, de tanto alcance como las escopetas, y con mistos con cartuchos de pólvora y plomo, ó sea municion de diferentes gruesos, para la caza de pájaros, conejos, etc. sin necesidad de baquetas ni de atacarlas.

Hules superiores en preciosos y magníficos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas, mesas de estufa, cómodas, altares, etc., y hules negros de seda y engomados para delantales, etc., etc.

Hules superiores, gruesos, fuertísimos, en forma de alfombras magníficas para suelo de salas, galerías, comedores, Ollas y cacerolas económicas de hierro esmaltadas, ó estañadas, y de hierro batido, cerradas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida; sartanes, parrillas, cafeteras, chocolateros, peroles, platos, palanganas para lavarse, escupideras y escapiflores, cubos y otros muchos utensilios de hoja de lata.

Reloges superiores de sobremesa imitación de bronce y mármol, rematados por diferentes figuras, etc., etc. con zócalo y fanal, desde 14 a 24 duros.

Guadañas superiores con sus piedras.

Jabon superior de Windsor, de almidras amargas y espuma de la esposicion de Londres.

Palas de hierro y de acero, para diferentes usos y para caminos de hierro.

Sacos de noche de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos.

Zapatos y celestines de goma de la clase mas superior, para preservar los pies de la humedad y del frio, para hombres, mugeres y niños.

Y otros infinitos artículos de nueva invencion de las grandes fabricas de Inglaterra, Francia y Alemania espedidos en los prospectos que se remiten francos por el correo con los diseños de las camas, pidiéndolos a los señores Pardo Acha y Compania, dueños del dicho Bazar inglés en Sevilla, donde se encuentra un ande y nuevo surtido de mas de mil camas.

CORDOBA. 1857.

Imprenta y Litografía de D. Faustino Garcia Tena, Editor.